



El “21” en Iquique

Las calles se llenan con las familias que asisten temprano al desfile de conmemoración de las Glorias Navales y con ello parte un día dedicado a los héroes de la Esmeralda y la Covadonga del 21 de mayo de 1879. Para los iquiqueños son unas segundas fiestas patrias y sin duda se viven de una manera muy distinta a la del resto del país.

Se trata de una de las conmemoraciones más significativas y que sitúan en Iquique a uno de los hechos más importantes de la historia nacional, que hace que quienes nacieron en la Tierra de Campeones lo vivan con orgullo máximo.

Si bien el desfile es el inicio de las ceremonias, que se siguen con gran respeto en la ciudad, es la Romería a la Boya Esmeralda la actividad cúlmine, donde miles de iquiqueños tratan de estar lo más cerca posible del ícono, ojalá desde una embarcación, para presenciar el lanzamiento de las ofrendas florales y las 21

salvas de cañón que remecen el agitado corazón de los presentes.

Pero más allá de los hechos históricos, es el fuerte simbolismo que tiene el acto del Capitán Arturo Prat



Cualquiera que llega a Iquique puede notar que lo que se vive en el mes de mayo es una fiesta ciudadana”.

al enfrentarse al acorazado peruano Huáscar y saltar al abordaje, lo que hace que este hito cale hondo en el carácter de los iquiqueños, quienes además lo han sabido traspasar a aquellos que han llegado desde distintas latitudes para adoptar a esta tierra como suya.

Desde el 21 de mayo de

1879 han pasado 146 años y más allá del conflicto armado, lo que queda son los valores que dejaron las dotaciones de la Esmeralda y la Covadonga, que deberían hacernos reflexionar respecto al futuro del país y cómo desde la particularidad de cada uno se puede aportar a enaltecer a la Patria.

Cualquiera que llega a Iquique puede notar que lo que se vive en el mes de mayo es una fiesta ciudadana que muestra como aún las personas desfilan orgullosas y participan en distintas actividades sociales, culturales y artísticas que unen transversalmente a la comunidad local.

Hoy los iquiqueños muestran sus mejores valores y las familias salen en masa a las calles para mostrar su espíritu cívico, asistiendo con respeto y orgullo a cada ceremonia.

Todo lo malo que puede ocurrir en el año se olvida frente al ejemplo de valentía de Arturo Prat y la tripulación inmortal.